



2018年  
11月号

# 風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園

<http://www.takasago-hoikuen.com>

実りの秋の到来です。

食欲、読書そしてスポーツによし…心も体も？満ちる秋です。  
この時期になるとついつい富士山の状況が気になる私です。  
今年は、「初冠雪」も早いと思ったら、10月の中旬に「初化粧」の知らせが入りました。  
美しい富士山は私達日本人としての誇りでもあります。

さて、先月ノーベル生理学、医学賞に「本庶 佑さん」が受賞されました。

「オプジーボ」という、もうすでにがんの新しい治療法として、実施されているとの事。

これこそ日本人の誇り…ですね。

本庶さんは「自分の目で見、確かめ、納得できるまで実施する」事を続けてきたとおっしゃっていました。

子ども達は、様々な事に興味を示し、自ら遊びを選択して遊んでいます。

人から与えられた事は、なかなか覚えられず、又すぐに忘れてしまいますが、自ら選択して行う事柄は、すぐに習得しいつまでも覚えているといわれます。

身の回りの環境の中から、自分にフィットした遊びを、「自分の目で見、確かめ、納得できるまで」時間を忘れ、没頭できるように人的、物的環境を整えていくことが、私達大人の役割と考えます。

そして、子ども達が失敗を恐れず、自信をもって様々な事に挑戦して欲しいと願ってやみません。



## お誕生日おめでとう

1才おめでとう	そうたくん
2才おめでとう	こうすけくん ひいらぎくん
3才おめでとう	
4才おめでとう	けいいちろうくん
5才おめでとう	
6才おめでとう	みゆちゃん ひなたちゃん

11月の予定		
1	木	手洗いテスト(4, 5才) 3才保育参加
2	金	ポニー活動 3才保育参加
3	土	
4	日	
5	月	ちゅっちゅこっこの会★ なかよし広場★
6	火	歯科検診
7	水	カラーテスター5才
8	木	遠足の日235才 クッキング4才
9	金	図書館訪問(4,5才)
10	土	
11	日	
12	月	ちゅっちゅこっこの会★ なかよし広場★
13	火	カラーテスター4才
14	水	
15	木	魚の解体見学 防犯訓練 171災害伝言板
16	金	幼児誕生会★4.5歳お食事会
17	土	
18	日	
19	月	ちゅっちゅこっこの会★ なかよし広場★ 発達相談の日
20	火	0才児検診 健康相談の日★ クリスマス会合同練習
21	水	防災訓練(炊き出し訓練)
22	木	勤労感謝訪問 第三評価機関観察日 照子おばちゃんのお話し会
23	祝	勤労感謝の日
24	土	
25	日	
26	月	乳児誕生会★ ちゅっちゅこっこの会★ なかよし広場★
27	火	PPD
28	水	クリスマス会合同練習
29	木	図書館(4, 5才)
30	金	クッキング3才

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます  
(予定は変更になる場合があります)

## 0才 ひよこ2組です こんにちは！

ひよこ2組の子どもたちは、お散歩に行くことが大好きです。バギーに乗ると体を揺らし“はやくしゅっぱつしないかなあ～！！”と楽しみに待っています。

バギーが動き出すと、興味津々で周りを見渡しながら、すれ違う地域の方に手を振ったり、犬や猫等見つけて「ん、ん」と指差して教えてくれます。“こんにちは～”“わんわんだね にゃんにゃんいたね”と保育者が言葉で応じると嬉しそうです。

散歩先の踏切の前で電車を待っていると「カンカン」という音に合わせて体を揺らしたり、手を上下に振ってリズムを取っている子もいます。電車が見えると保育者の顔を一度確認…「電車来たね」と言葉で返すと笑顔になり「バイバイ」と手を振っていました。

これからも日々子ども達の発見を代弁し、気持ちを共有していきながらお散歩を楽しんでいきたいと思っています。

## こどものつぶやき 5才

ある怖い絵本を読んだ時の話

担:「太郎君と花子ちゃんは、お化けが怖くて一目散に逃げていきました」

その後子どもたちの会話



Aちゃん:「ねえ、こわかったね」

Bちゃん:「でもたすかってよかったよね」

Cちゃん:「うん、そうそう、いちもくさん がたすけてくれたんだよ」 (担任…?)

Aちゃん:「いちもくさん てどんなひとなのかな？」 (担任 !!)

Bちゃん:「きつと、ちからがつよくておっきいひとかもしれないよ」 (担任 笑)

Cちゃん:「うちのちかくにも いちもくさんがいてくれたらいいのになあ…」 (担任 フムフム)

「一目散」が子ども達の中では「いちもくさん」とヒーローになっていたんですね。新しい言葉に出会う楽しさですね。(ああ～勘違いでも…)

## お芋掘りに行って来ました

今年も4.5才児の子ども達は、毎年恒例のお芋掘りに、北総線の「大町駅・小川園」さんに行ってきました。

芋掘りの当日は農園の方が到着前に、子ども達が掘りやすいように、なが～いつるを切っておいて下さいます。畑に到着し、お世話のお礼をした後早速、子ども達も自分達の株に案内され、土からお芋を掘り出します。おいもがゴロゴロ～「せんせ～みてみて～」「でてきたよ～」子ども達の歓声が広い畑に響きました。持参したリュックに一人2個ずつお土産に持ち帰り保育園まで帰ってきた子ども達でした。

後日、園で行ったさつま汁パーティーに、今回のお芋を使用したので子ども達は鼻高々でした。



ぞう組  
みんなでお芋を掘りました！



ぞう組  
ここにあるかなあ～？



ひつじ組  
出てきたでできた！

## 好きな絵本ベスト2

読書の秋ですねえ～！！  
今回は各クラス子ども達が好きな絵本を紹介します。

- ひよこ1組 「いやだいやだ」「だるまさんの」
- ひよこ2組 「もーもーさん」「ボールぼんころがって」
- ばんび組 「ぴよ～ん」「もりのなかから」
- うさぎ組 「ばけたくん」「ごみしゅうしゅうやのゴンちゃん」
- りす組 「とうさんまいご」「こんもりくん」
- ひつじ組 「おにじゃないよおにぎりだよ」「もうねげない」
- ぞう組 「じゅげむ」「どろぼうがっこう」

## 勤労感謝訪問に行きます

11月22日は「勤労感謝の日」です。幼児クラス(3.4.5才)では、下記のところへ訪問します。日頃の感謝の気持ちを込めて、手作りのカレンダーをプレゼントします。

・吉崎囁託医 ・桜井歯科囁託医 ・高砂眼科  
・土屋クリニック ・高砂駅前交番 ・高砂駅 ・横山医院  
こういった活動を通して、地域の様々な方にお世話になっている事を、子ども達にも感じて欲しいと願っています。

## たかさごの教育(自己肯定感) 第7回

風の子広場を経験し、ひつじ組(4才児)一人ひとりの子どもが一回り大きくたくましくなりました。

広場では、スキップ・ケンケンパ・鉄棒・マット運動などの運動発表を行いました。中でも、子ども達それぞれの得意・不得意はありましたが、一人ひとりからやってみよう挑戦する気持ちが感じられました。「どうせ、できないからやらない…」という気持ちではなく「○○ちゃんのようにやってみよう！」「△△ちゃんこうやったらできたよ！」「まちがえても、だいじょうぶだよ！」と友達から刺激や励ましをうけ、お互いを認め合う…そんな姿や言葉が子ども達の中に溢れていました。失敗を恐れず、堂々と本番も前に立つことが出来たのは、子ども達が自分の可能性を信じて努力をしてきた姿のあらわれでした。

日々の遊びや、合同練習の中で、クラス子ども達同士がお互いの姿を認め合い、励まし合っていたことで、子ども達自身の自己肯定感が高まり、自信ややる気に繋がりました。そして、その気持ちは次のことに進む原動力となっています。